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花旗估金價年底升至2300美元
據FXStreet報道，黃金分析師班納迪表示，即使金

價已在歷史高位，但短期內仍有一波上漲空間，從
各種象觀察買入的興趣依然很高。盛寶銀行大宗
商品分析師漢森分析指出， 「鮑威爾中性甚至偏鴿
的談話，給了黃金市場上漲的動力。」

展望後市，花旗將未來3個月金價預期上調至2200
美元，並將未來6至12個月金價預期上調至2300美
元，同時第二季經濟有衰退風險，可能有利於黃
金；惠理基金亦預料今年現貨金價上望2300美元；
新加坡銀行則料未來 12 個月後金價目標達 2200 美
元。

黃金投資消費兩種效用推升金價
在業內人士看來，金價是多重作用疊加的結果。

光大銀行金融市場部分析師周茂華表示，主要是近
期美國零售等指標放緩超預期，紐約社區銀行股價
崩潰，刺激短期避險需求，市場對聯儲局年內減息
預期強化，推動黃金價格短期強勁反彈。

此外，地緣風險持續也成為推高金價的因素之
一，中國(香港)金融衍生品投資研究院院長王紅英認
為，聯儲局未來大概率減息，成為引發國際金價上
漲的主要因素，此外，國際地緣政治衝突仍在持
續，不穩定因素也支撐了國際金價的上漲。

對於後續金價走勢及消費投資建議，周茂華表

示，從目前複雜的國際政經環境來看，黃金價格有
一定支撐。值得關注的是，目前黃金價格處於歷史
高位，基於歐美通脹前景，實際利率仍可能對黃金
價格構成一定逆風。

周茂華建議，目前黃金處於歷史較高水平，影響
黃金走勢不確定性因素仍然較多，對投資者專業性
要求較高，從穩健投資角度，投資者需要理性投
資、把握積存的節奏，防範潛在風險。

王紅英則認為，由於全球流動性的環境依然相對
充沛，促進黃金價格上漲的基本面因素還存在，預
計黃金價格在今年上半年大概率會穩中有升。而由
於黃金兼具投資和消費兩種效用，預計後續黃金投
資消費的熱度仍會持續，從投資者角度而言，短期
黃金價格偏高，即使突破新高後，面臨技術性回調
的壓力也相對較大，建議消費者保持審慎心態，不
宜盲目追高，當價格回調時，可根據自身情況，適
度持有一些投資金條或者消費類的黃金飾品。

投資者可考慮低吸黃金ETF

有基金經理指出，黃金正處於長期牛市， 即使過
去兩年美國長期實際利率持續攀升，考慮到絕對利
率高企下，金價仍然穩步上揚，而聯儲局減息勢在
必行，加上地緣政治局勢日益複雜，金價有望繼續
靠穩上升。投資者可考慮以較低交易及操作成本的
實物黃金ETF以捕捉黃金上升潛力，而且方便進行
分注部署。而本港亦有一些實物黃金ETF背後的金
條庫存於香港，近期都特別受到高淨值客戶的追
捧。

新加坡銀行高級外匯策略師沈茂雄表示，預期黃
金後市將受益於聯儲局的寬鬆政策、美國大選相關
的潛在不確定性及新興市場央行的買盤，料未來12
個月後金價目標達2200美元。

黃金飾品消費持續火熱
隨金價走高，消費者對黃金飾品的消費熱情也

持續高漲，金價高企並未減低消費者買氣，有消費
者表示，黃金飾品的設計越來越年輕化，可供選擇
的款式多，同時黃金的保值功能也很吸引人。

金價升穿2160美元創新高

【 香 港 商 報
訊】國際金價近
日牛氣沖天，7日

一度升至2161.19美元的歷史高位。
金價近期大幅飆升，已連續上漲七
個交易日，累計漲幅高達6%，創下
2021年底以來最長連日上漲紀錄。
美國聯儲局主席鮑威爾6日表示今年
會減息，再度推升金價。受貨幣寬
鬆預期、地緣政治緊張局勢和股市
回調風險的推動，金價持續上升。
道明證券大宗商品策略師表示，宏
觀基金和大宗商品交易顧問的動量
買盤推動了金價上漲。

【香港商報訊】為爭取加薪，德國鐵路和機場員工
再次舉行罷工，分析稱此舉或影響數十萬名旅客出
行。

德國貨運鐵路員工當地時間6日下午開始了為期
35小時的罷工。罷工時長是為配合工會呼籲將鐵路
員工每周工時從38小時降至35小時的要求。客運
鐵路員工的罷工則於7日凌晨開始，據報道，預計
持續到8日13時。

鐵路運營商德國聯邦鐵路公司譴責這次罷工，並
稱公司已作出讓步，提出了加薪幅度達13%的方案。

鐵路司機工會日前稱，未來，更多罷工將在工會
認為時機成熟時宣布。

7日，德國漢莎航空公司的地勤人員開始新一輪
為期2天的罷工；法蘭克福和漢堡機場的安保人員
也開展為期1天的罷工。漢莎航空是德國的國家航
空公司，也是世界最大航空公司之一。法蘭克福機
場是德國最大的航空樞紐，據機場方面聲明，這次
罷工將導致該機場 7 日全天航班大面積中斷和取
消，機場將對所有出境旅客關閉。

德國第二大工會Verdi此前表明，希望為工會工
人加薪12.5%；漢莎航空雖已提出長期加薪方案，
但不足以滿足工會的要求。

黃金牛市

全國人大代表孫東全國人大代表孫東偉偉：：
建議在新疆發展花生產業保建議在新疆發展花生產業保障油料安全障油料安全

保衛「油瓶子」安全

今年政府工作報告再次提到：擴大油料生產。可以說 「油瓶子」 安全一直都是中國糧油安全
的重點討論議題，也是社會關心的熱點話題。

2023年，中國大豆進口量為9940萬噸，同比增加11.42%，增幅明顯，中國對國際大豆的依賴度仍
較強。讓中國 「油瓶子」 裝中國油，迫切需要通過挖掘國內油脂油料增長潛力，降低主要油料作物進口
對國外依存度。
今年全國兩會上，作為第十四屆全國人大代表的山東魯花集團黨委書記、董事長孫東偉就 「建議在新

疆發展花生產業，建立中國油料作物安全屏障」 提交議案。孫東偉建
議：在新疆地區大力發展花生產業，建設產業基地，建立中國油
料安全屏障，為新疆地區的經濟高質量發展作出貢獻。

魯花獨創5S壓榨工藝榮獲國家科技進步獎

在第十四屆全國人
大二次會議山東代表
團舉行的全體會議上，
孫東偉代表從企業角度
介紹山東在民營經濟發
展方面的利好政策。

新疆發展花生產業具有戰略意義
近年來，中國農業科學院農產品加工研究所糧油

加工創新團隊、河南省農科院、山東省農科院等科
研機構，包括魯花集團在內的重點企業積極探索新
疆地區花生種植模式，取得了很好的效果。

孫東偉表示，新疆氣候、地理條件適宜花生的種
植，且產量、質量優良。實現花生在新疆的廣泛種
植，不僅可以為國家提供油料安全有效保障，同時
也是一筆政治賬、經濟賬、生態賬、民族賬。

新疆具有得天獨厚適宜花生生長的光照時長、有
效積溫及土壤條件，且花生不與主糧爭地，對土壤
有很好的地力提升作用。

數據顯示，如果新疆能夠種植1500萬畝花生，至
少可年產花生675萬噸、可生產花生油320萬噸，僅
看產油數量，相當於 2023 年中國進口美國大豆
（2386萬噸）生產大豆油441.4萬噸的72.5%。同時，
花生種植產生的花生粕和花生根莖葉殼，花生粕及秸
稈含粗蛋白14%，其蛋白質含量僅次於苜蓿，是畜禽
飼料蛋白的優質原料，可有效緩解飼料蛋白供給不
足，特別是解決新疆優質飼草供給的巨大缺口。

根據中國農科院農產品加工研究所糧油加工創新
團隊調研和數據分析：新疆棉花種植面積3550萬畝
左右，每年通過輪作在次宜棉區可挖掘花生種植面
積300萬畝。除此之外，通過花生林果套種、麥後
復播等方式，新疆如果能有效統籌水資源，在不與
糧棉爭地的前提下可種植花生的耕地面積至少有
1500萬畝。此外，新疆沙漠綠洲沙化治理後適宜種
植花生且不佔已有耕地的面積約1700萬畝。

另外，從經濟效益的角度看，花生的經濟效益
高，且有利於新疆農業結構轉型。

中國農科院數據顯示，新
疆種植花生按平均產量370～
450公斤/畝計算，純收益為人
民幣805～1325元/畝（按花生6.5元/公斤、畝成本
1600元計算），若按500公斤/畝計算，則純收益為
1650元/畝。特別是高油酸花生，畝產比普通花生高
15%～20%，種植戶出售價格多0.3～0.5元/斤，每畝
比普通花生增收500～700元，農民種植意願強，種植
效益更高，經濟價值遠超過普通花生品種。

值得注意的是，近年來，由於美國，阿根廷等國家
花生品種的更新換代，發展高油酸花生，導致中國花
生的國際競爭力逐年下降，中國也由曾經的花生出口
國轉變為花生進口國，且花生進口數量逐年攀升。

中國完全掌握花生全產業鏈的自主知識產權，近
些年來，中國高油酸花生良種培育成果顯著，高油
酸花生育種處於世界領先水平。結合新疆地區的氣
候環境、種植面積等優勢，一旦在新疆地區開展高
油酸花生種植，則有利於中國的花生國際競爭力的
提升，進一步鞏固花生自主可控權，為中國爭奪世
界花生話語權提供了有利的條件。

在新疆布局花生產業
保障「油瓶子」安全

孫東偉認為，從目前看，在新疆種植花生存在政

策引導、物流成本高等主要問
題，同時由於缺少相應補貼，

花生種植大面積推廣難，農民種
植積極性低。

因此，孫東偉建議，充分發揮新疆地區的地理區
位優勢、建立完善產業扶持政策，建設高品質花生
種植產業基地、讓新疆成為中國油料作物安全屏
障，為維護國家糧食安全、食品安全，提升國家在
世界花生產業的話語權。

孫東偉希望，新疆維吾爾自治區牽頭組織相關專
家，盡快制定《新疆花生產業發展規劃和推進行動
方案》，新疆維吾爾自治區和新疆生產建設兵團把
發展花生產業作為鞏固拓展脫貧攻堅成果，實施鄉
村振興戰略的重要抓手，確定區域布局規劃、適宜
種植品種與模式及配套技術、相關支持政策等，有
組織、有計劃、有步驟地推進新疆花生產業高質量
發展。

建議參照棉花種植補貼政策，由國家給予新疆花
生替代種植補貼政策，引導農民種植習慣，鼓勵農
民種植積極性。其次鼓勵新疆建立花生種植推廣服
務體系。可通過全國基層農技推廣體系改革與建設
補助項目，將推廣補貼補助到自治區縣級單位或建
設兵團的師團級單位。

協調出台有效的政策支持，解決新疆花生對外運
輸的問題，並完善倉儲、配送、包裝、流通加工等

綜合物流服務體系；發揮行業龍頭企業和專業合作
組織的牽引帶動作用，推動新疆花生產業積極融入
全國花生產業鏈。

孫東偉表示，可以考慮利用中歐班列返程部分空
車運能，整合季節性農產品出疆需求，將其納入新
疆 「農產品」班列的組織體系，為 「疆貨出疆」及
「消費品入疆」提供雙向對流的多式聯運綜合物流

與供應鏈服務。
花生採收難，是制約花生大面積推廣的難點。因

此建議通過針對性的科技補助，鼓勵科研機構和生
產企業加強對花生採收機械的研究與生產，普及推
廣花生機械採收，切實降低農民採收難度，降低採
收成本。

最後，孫東偉建議，在新疆成立花生產業推進協
作組，加強部門合作，整合各方資源，參照棉花在
新疆推廣種植到加工等全產業鏈發展成功經驗，自
治區政府、生產建設兵團相關部門制定財政貼息、
退稅免稅、財政支農等手段，鼓勵和引進農業產業
化龍頭企業、新型農業經營主體加工企業到新疆投
資建廠，按照全產業鏈要求，建立高品質花生原料
基地和花生加工出口基地，積極推進花生分級脫殼
與物流基礎設施，並完善倉儲、配送、包裝、流
通、加工等綜合物流服務體系建設。並加大對花生
油的政府採購、央企採購、軍隊採購力度，盡快將
新疆花生產業鏈培育出來。 （張宇）

【香港商報訊】美國聯邦儲備委員會當地時間6
日發布的全國經濟形勢調查報告顯示，自1月初以
來，美國經濟略有增長，通脹壓力仍普遍存在。

這份發布的報告根據聯儲局下屬12家地區儲備銀
行的最新調查結果編制而成，也稱褐皮書。報告顯
示，自今年1月上次褐皮書發布以來，聯儲局下屬
轄區中有八個轄區經濟緩慢增長，但費城轄區經濟
活動有所放緩。同時，消費者支出小幅下降，家庭
消費繼續降低。不過，由於抵押貸款利率上漲放
緩，住宅地產需求有所上升。

通貨膨脹方面，各轄區物價上漲壓力仍普遍存
在，僅有幾個轄區通脹形勢出現一定程度的緩和。
由於消費者對價格變化越來越敏感，企業更難將高
成本轉嫁出去。

褐皮書還顯示，多數轄區總體就業水平溫和上
升，勞動力市場緊張狀況繼續緩解，但企業在吸引
工程師或熟練工人等高技能人才方面仍存在困難。
同時，員工薪資水平繼續上漲，僅有幾個轄區的工
資漲幅有所放緩。

聯儲局每年發布八份褐皮書，通過地區儲備銀行
對全美經濟形勢進行摸底。該報告是聯儲局貨幣政
策會議的重要參考資料。下一次聯儲局貨幣政策會
議將於3月19日至20日舉行。

德國鐵路機場工人罷工
或影響數十萬名旅客
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鮑威爾減息言論推動買氣


